

令和7年10月  
市川市教育委員会 定例会 会議録

市川市教育委員会

## 令和7年10月市川市教育委員会 定例会 会議録

1 日 時 令和7年10月9日（木）午後3時00分開議

2 場 所 市川市役所第2庁舎 大会議室

3 日 程

- 1 開会
- 2 会議成立の宣言
- 3 議事日程の決定
- 4 議案第21号 令和7年度市川市教育委員会教育功労者の決定について
- 5 閉会

4 本日の会議に付した事件

- 1 議案第21号 令和7年度市川市教育委員会教育功労者の決定について

5 出席者

教育長	高木 秀人
委員	山元 幸惠
委員	田中 大介
委員	駒 久美子

6 欠席者

委員	大高 究
委員	広瀬 由紀

7 出席職員、職・氏名

教育振興部長	根本 泰雄
教育振興部次長	品川 貴範
教育振興部次長	中崎 士
学校教育部長	池田 淳一
学校教育部次長	小島 信也
学校教育部次長	小林 義行

教育総務課長	益子 隆史
教育政策課長	近藤 政人
教育施設課長	石川 元浩
生涯学習振興課長	館野 裕之
生涯学習振興課副参事	西脇 紘志
文化財課	小笠原 勝海
図書館課長	米田 有貴子
義務教育課長	森角 有和
指導課長	吉野 貴子
保健体育課長	坂井 創一
学校地域連携推進課長	榎本 弘美
教育センター所長	寺田 啓子

#### 8 事務局職員、職・氏名

教育総務課	主 幹	新田 伸子
//	副主幹	福井 輝
//	主 査	木下 堯

## ○教育長

それでは、ただ今から、令和7年10月定例教育委員会を開会いたします。本日の会議は、委員の過半数が出席しておりますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第3項の規定により成立しております。この定例会の会期は、市川市教育委員会会議規則第3条第2項の規定により、本日1日といたします。本日の審議案件は、議案1件でございます。日程に従い議事を進めます。本日の議事の、議案第21号「令和7年度市川市教育委員会教育功労者の決定について」は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項ただし書きの規定に基づき、議事を公開しないこととしてよろしいか、お諮りいたします。非公開とすることに賛成の方の挙手を求めます。

(賛成者挙手)

## ○教育長

挙手全員でございます。よって、これらの議案につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第8項の規定により討論を行わず、公開しないことといたします。それでは、「会議録署名委員の指名」を行います。市川市教育委員会会議規則第39条の規定により、会議録署名委員は、山元幸恵委員、田中大介委員を指名いたします。続いて、議事の進行を行う委員の指名を行います。市川市教育委員会会議規則第31条の2の規定により、教育長において、山元幸恵委員を指名いたします。山元幸恵委員、よろしくお願ひいたします。

## ○山元幸恵委員

かしこまりました。それでは、「議案」に入ります。非公開の議事につき、教育長、お願ひいたします。

## ○教育長

それでは、議案第21号の審議に入りますが、市川市教育委員会会議規則第10条の規定により、各部部長・次長、義務教育課長、保健体育課長、教育総務課長以外の方は退席となりますので、ここで暫時休憩いたします。

(指定職員以外 退席)

## ○教育長

それでは、議事を再開いたします。山元幸恵委員、よろしくお願ひいたします。

## ○山元幸恵委員

議事を再開いたします。議案第21号「令和7年度市川市教育委員会教育功労者の決定について」を議題といたします。それでは、提案理由の説明を求めます。

#### ○教育総務課長

教育総務課長です。議案、別冊1の1ページをご覧ください。教育功労者表彰は、本市における教育、学術又は文化の振興等に関し、特に功績が顕著であった方や団体を表彰するものでございます。表彰候補者につきましては、市川市教育委員会教育功労者表彰規程第5条第1項の規定により、先に「選考委員会」において選考しており、本日は、この表彰候補者につきましてご審議いただき、同規程第7条の規定により、表彰者を決定していただくものでございます。2ページをお願いいたします。こちらは、表彰候補者名簿となります。内訳といたしましては、学校の校長3名、学校医等が4名となっております。次に、名簿の順に表彰候補者の功績について概略をご説明いたします。3ページをお願いいたします。市川小学校校長、城戸三郎様は、長きにわたり图画工作科・美術科教育の充実・発展に取り組み、校長時代には、教職員の指導力向上や市内教職員の研修機会の充実を図るほか、千葉県小学校長会や市川市公立学校長連絡協議会の役職を務め、本市の学校教育に尽力されました。また、行政時代には、本市教育委員会少年センター所長として、LINE相談の立ち上げや、義務教育課長として教職員の服務監督等を務めるなど、学校教育の発展に貢献されました。4ページをお願いいたします。八幡小学校校長、山村雅彦様は、長きにわたり算数・数学科教育の推進に尽力されました。校長時代には、第一中学校ブロック地域学校協働本部として、地域学校協働活動推進に係る文部科学大臣表彰の受賞に寄与されました。行政時代には、文部科学省初等中等教育局専門職として、学習指導要領改訂に携わったほか、千葉県教育庁葛南教育事務所指導室長として、管内の各学校への指導、支援に努め、本市の教育行政だけではなく、県内、国内の学校教育の発展に貢献されました。5ページをお願いいたします。妙典小学校校長、富永香羊子様は、長きにわたり新聞教育や特別活動の推進を図り、校長時代には、本市初の小中一貫型小学校・中学校である「東国分爽風学園」の立ち上げや子供の読書活動優秀実践校文部科学大臣表彰の受賞に寄与されました。また、行政時代には、本市教育委員会指導課長として第5次子どもの読書活動の推進に関する基本的な計画作成に寄与したほか、市内外の管理職及び教職員への指導に関する講演を行うなど、本市の教職員の指導力向上に貢献されました。6ページをお願いいたします。宮久保小学校他学校薬剤師、井伊真悟様は、長きにわたり学校薬剤師として勤務し、教室の照度や空気の検査、学校給食設備の衛生状況検査など、学校環境衛生の維持・管理に尽力され、本市の学校保健の推進と発展に寄与されました。7ペ

ージの、大柏小学校元学校医、加藤和子様、8 ページの、稻荷木小学校元学校医、小林延年様につきましては、それぞれ長きにわたり学校医として勤務し、本市の学校保健の推進と発展に寄与されました。9 ページをお願いいたします。二俣小学校学校歯科医、竹川文弘様は、長きにわたり学校歯科医として勤務し、成長発達期における噛み合わせ管理や虫歯予防の指導など、児童の口腔保健の向上に尽力し、本市の学校保健の推進と発展に寄与されました。表彰候補者の概略につきましては以上となります。なお、本年度の教育功労者表彰式につきましては、11月13日（木）午後2時より生涯学習センターにおいて開催する予定でございます。説明は以上でございます。よろしくご審議くださいますようお願いいたします。

○山元幸恵委員

説明は終わりましたが、質疑はございますでしょうか。質疑がないようすで、議案第24号を採決いたします。本案を原案のとおり決することに賛成の方の挙手を求めます。

(賛成者挙手)

○山元幸恵委員

ありがとうございます。挙手全員であります。本案は原案のとおり可決いたしました。それでは、お配りいたしました議案の別冊1につきましては、回収させていただきます。

(別冊1回収)

○山元幸恵委員

本日予定しておりました議案の審議はこれで終了いたしました。それでは、教育長お願いいたします。

○教育長

それでは、退席しております職員を入室させますので、しばらくお待ちください。

(職員 入室)

○教育長

お待たせいたしました。それでは、その他教育委員の皆様から、ご意見・ご要望がありましたら承ります。よろしくお願いいたします。特段無いようでご

ざいましたら、私のほうから教育長の動きについてご報告いたします。9月教育委員会以降の動きとしましては、一番大きなものはやはり9月議会が9月5日から10月2日まで行われたことでございます。可決いただいた関係事項としましては、食材の価格高騰に伴う学校給食の増額費として、約1,300万円。考古博物館、少年自然の家のエレベーター、エアコンの改修として約1億円。放課後保育クラブ、南行徳公民館内のものを南行徳小学校の敷地内に移設する関連費用として700万円でございます。本日午前中、葛南教育事務所管内各市の教育委員会教育長会議がありました。人事の話が中心ではありましたけれども、国及び県の様々な動向について報告があったところでございます。小中学生の活躍の関係で視察をさせていただきました。9月7日には令和7年度市川市児童生徒科学展で、夏休みの自由研究に関して展示されていたものを現代産業科学館で拝見させていただきました。また、市川商工会議所が行っている第76回市川市珠算競技大会も拝見させていただいたところでございます。学校視察につきましては、9月19日に文部科学省の財務課と千葉県の教育庁の方々が大洲中学校の夜間学級について視察されたところに同行し、タブレットを使った英語の授業を拝見させていただきました。校長・園長会議は10月1日に行われたところでございます。また、公民館文化祭が10月4日からスタートしておりますけれど、私は市川駅南公民館、幸公民館、本行徳公民館、市川駅前公民館へ行かせていただき、鬼高公民館は4日に文化祭が行われたため、5日の展示のみを拝見させていただいたところでございます。このあとも2週にわたって公民館文化祭が続きますので、お時間があればご覧いただければと思います。社会教育、青少年健全育成関係で申しますと、9月14日、市川市手工芸公募展表彰式に伺ったところでございます。また18日、こちらの教育委員会事務局に、私の旧知の、地域で活躍されています民間の社会教育士の方に来ていただきまして、関係職員と意見交換させていただきました。日野市で活躍されています東桜子さん、国分寺市で活躍されています諏訪玲子さんに来ていただいたところでございます。社会教育のあり方としてはこういった方向性もあるのかなということで勉強させていただいたところでございます。9月21日には、市川モラロジー事務所の生涯学習セミナーを拝見させていただきました。また9月23日には、市川青年会議所が主催されました、地域が輝く未来の芽プロジェクトということで、農業を中心としました市川の産業について小学生が参加する体験活動を提供していただいたところでございます。9月27日には、市川市社会福祉協議会の創立75周年記念大会が開催されました。また28日には市川市写真展表彰式があったところでございます。また、10月5日には、いちかわ三番瀬まつりと、いちかわドイツのほうに顔を出させていただいたところでございます。私からの報告は以

上でございます。それではこれをもちまして、令和7年10月定例教育委員会を閉会いたします。